

Le sixième concile fut retardé, pour diverses raisons, jusqu'en 1878. Il fut convoqué par Mgr Taschereau et s'ouvrit le samedi, 18 mai.

Il y avait, avec S. G. l'archevêque de Québec, NN. SS. L. F. Laflèche, évêque des Trois-Rivières ; J. Langevin, évêque de Rimouski ; E. C. Fabre, évêque de Montréal ; A. Racine, évêque de Sherbrooke ; J. T. Duhamel, évêque d'Ottawa ; L. Z. Moreau, évêque de Saint-Hyacinthe.

Les chapitres de Montréal, Saint-Hyacinthe et Rimouski, les séminaires de Québec et de Montréal, les Jésuites et les Oblats y avaient envoyé des délégués.

Deux sessions furent tenues avec le cérémonial ordinaire ; on y proclama 29 décrets qui furent reconnus par Rome le 16 décembre 1881.

Mgr Laflèche prêcha à la première session sur l'autorité de l'Eglise ; le second sermon fut donné par Mgr E. C. Fabre.

Ce concile reçut la visite de Mgr Conroy, délégué apostolique, et de Mgr Taché, archevêque de Saint-Boniface. C'est pendant ce synode provincial qu'en lieu, avec de grandes solennités, la translation des restes de Mgr de Laval, et les Pères demandèrent à Rome, par une lettre collective, l'introduction de la cause du vénérable serviteur de Dieu.

* * *

Depuis le dernier concile, nous avons vu naître les diocèses de Chicoutimi et de Nicolet, le vicariat apostolique de Pontiac, et la préfecture apostolique du golfe St Laurent, autant de foyers nouveaux pour le zèle, autant de centres pour une plus grande activité dans le champ du Seigneur, autant de points d'appui pour les fidèles dont le nombre toujours croissant doit voir un égal progrès dans la facilité des moyens de conservation religieuse. Le septième concile verra donc comme représentants de la province de Québec, devenue trois fois moins étendue qu'à l'époque de la première réunion conciliaire, plus de titulaires qu'il n'y en avait alors, et dont chacun est à la tête d'un diocèse parfaitement organisé et riche en institutions catholiques de toutes sortes non moins qu'important par le grand nombre de catholiques qu'il possède.

Voici les noms des prélats qui prendront part aux travaux du septième concile.

NN. SS. E. A. Taschereau, archevêque de Québec ; L. F. Laflèche, évêque des Trois-Rivières ; J. Langevin, évêque de Rimouski ; E. C. Fabre, évêque de Montréal ; A. Racine, évêque de Sherbrooke ; J. T. Duhamel, évêque d'Ottawa ; L. Z. Moreau, évêque de Saint-Hyacinthe ; D. Racine, évêque de Chicoutimi ; L. Z. Lorrain, évêque de Cythère ; E. Gravel, évêque de Nicolet ; G. Bossé, préfet apostolique, du golfe St Laurent.